

Palabras de la Prof. Dra. Ma. Margarita Suárez Navarro en el Acto de entrega de los Premios de la Academia de Ciencias de Cuba 2017.

Estimados miembros de la Presidencia,

Compañeras y compañeros,

Colegas todos:

Quiero agradecer en primer lugar al Consejo Directivo de la Academia de Ciencias de Cuba el encargo que me hace para dirigirme a ustedes en nombre de los investigadores que en el día de hoy nos reunimos para recibir la más alta distinción que se otorga en el ámbito de la ciencia en Cuba.

Es para mí un gran honor y una enorme satisfacción representar a la valiosa comunidad que recibe hoy este elevado reconocimiento científico-tecnológico, cuando se cumple el 123 aniversario de la llegada de Martí y Gómez a Haití, como tránsito obligado para incorporarse en Cuba a la Guerra Necesaria.

La Academia de Ciencias de Cuba, institución oficial del Estado Cubano, tiene como misión fundamental contribuir al desarrollo de la ciencia y al progreso socioeconómico del país, función que le es encomendada a la comunidad científica nacional, es decir a los hombres –y mujeres- de ciencia y de pensamiento, fruto del desarrollo de las ideas de nuestro querido líder histórico Fidel Castro.

Fidel, quien siempre priorizó el desarrollo de las Ciencias en Cuba, en su discurso del 8 de enero de 1989 planteaba: ***“En muchos aspectos que determinan el futuro, nuestro país está ocupando posiciones destacadas; en tecnologías de vanguardia, que determinarán el futuro desarrollo de Cuba,se cuenta con miles y miles de cuadros científicos y técnicos.”*** Y concluía diciendo:

“Pudiéramos decir que en todas aquellas áreas para el desarrollo científico y técnico, nuestro país ha ido creando favorables condiciones y ha ido ocupando lugares destacados.”

La Ciencia, es una de las creaciones más sublimes del ser humano y en Cuba las mujeres hemos tenido la posibilidad de crecer y participar activamente en su desarrollo. Vale comentar que de los 72 premios otorgados en esta edición, en 50 de ellos, las mujeres científicas son autoras principales y por supuesto, en todos están reconocidas en los colectivos de co-autores, por su contribución en las investigaciones premiadas.

Es conocido que en algunos países desarrollados está emergiendo una corriente política global que minusvalora, cuando no ignora, el papel de la ciencia en nuestras vidas, con el resultado de un inexorable deterioro en la salud y el medio ambiente, y un creciente menosprecio por el conocimiento, que se ve sustituido por interpretaciones alternativas de la realidad a las que proporciona la ciencia.

Estamos conscientes de que en el desarrollo de la ciencia en nuestro país no anidan los hechos alternativos de la creencia frente a la evidencia, de la suposición frente a los datos contrastados. En Cuba se reconoce el valor que la investigación posee para alcanzar los objetivos de progreso social y económico que nuestra sociedad merece.

La Ciencia cubana se enfrenta a numerosos retos trascendentales para nuestra sociedad. Sin embargo, el alto grado de conocimiento generado durante estos más de 50 años de desarrollo hace que nunca como ahora, se puedan afrontar estos retos con mayores garantías. Los problemas más importantes a los que se enfrenta nuestra civilización requieren el concurso de todas las ciencias de un modo coordinado, donde todas y todos jugamos un papel fundamental.

En cualquier caso, entiendo que se aprecia en todos nosotros un pensamiento y hondo sentimiento de gratitud por permitírsenos hacer lo que más nos gusta, trabajar para desarrollar una ciencia de excelencia en la que no se improvisa, sino

que se cultiva, se cincela, se esculpe día a día, con el objetivo de profundizar en el conocimiento científico y en las aplicaciones tecnológicas que contribuyan a mejorar la vida en nuestro país.

Creo expresar el sentir de todos diciendo que nos enorgullecemos en pertenecer a una sociedad donde ante todo se vela por el bienestar y el desarrollo del ser humano, donde todas y todos tenemos las mismas posibilidades para desarrollarnos y dar lo mejor de nosotros con el objetivo de alcanzar una sociedad más justa, próspera y sostenible.

Termino expresando mi más sincero reconocimiento y agradecimiento a los académicos, varios de ellos aquí presente, que después de un riguroso proceso eligieron los 72 premios anuales nacionales que hoy se han otorgado. También agradezco a los organizadores de este acto y doy mis felicitaciones a todos los premiados.

¡MUCHAS GRACIAS!